

第23回抗議デモ・学習会のアンケート報告

【実施日】 2011年11月12日(土)

【回収枚数】 72枚

【開催情報の入手方法】協議会ニュース21、チラシ7、町会自治会回覧35、その他10(複数回答あり)

【学習会及び協議会活動への皆さまの感想】

- ・ひかりの輪の幹部らの意見も聞きたい。彼らに発言の機会をあたえても良いのではないか?
- ・さほど今、教団が力があるとは思えない。
- ・平然と居座っているのが悔しい。普段はあまり目立たないが、実態が良くわからぬので困る。
- ・麻原の影響を隠すことで生き延びようとしているひかりの輪の実態が良くわかりました。
- ・本当に目に見えない恐怖だと思います。
- ・ひかりの輪と麻原との根深い関係を改めて感じました。来年の観察処分の継続を強く求めます。

- ・事件後のオウムの推移について詳細が解りました。また今後も事件を起こす怖れをあると思うと恐ろしいです。
- ・改めて宗教団体の怖さを思はされた。他人の命も自分の命も大事にしない考え方「現世は幻」、怖い。
- ・上祐は非人格者なのだろう。
- ・ひかりの輪はオウム真理教と実態は変わらない危険な団体であることが再認識できた。脱会したいという人を無理に引きとどめようというのは昔と全く変わっていない証拠。
- ・ひかりの輪がどういう経緯で生まれてきたのか良く解りました。オウムを振り返って学べてとても有意義でした。
- ・だんだん薄れてゆく情報に怖さを覚える。
- ・未来ある子供たちのために頑張っていきたい。
- ・やはりこれからは、世間の忘却との闘いですね。
- ・サンサンがなくなったので、毎日、監視しなくともよろしいと思うんですが…

オウム真理教事件の裁判終結を考える 「投稿」

11月21日最高裁は、サリン製造に関わったオウム真理教元幹部信者、遠藤誠一に死刑の判決を言い渡した。これで、地下鉄サリン事件を含め、関連する事件に関わった元信者すべての判決が確定。元教祖麻原彰晃（本名松本智津夫）以下13名が死刑、無期懲役が5名との結果となった。

これにより、16年という長期にわたる裁判も終結した。社会は「興味本位」に死刑執行へと話題が変化していくだろう。誰が最初なのか？勿論麻原だろうか？などこの手の話題は広がりが早い。死刑は、忌まわしい記憶を早く取り払いたい気持ちと共に、事件の真実も永遠に葬り去る事にも繋がる。事件の再発を許さない為にも、教団の特異性の解明、社会のあり方にも踏み込まなければならない。一方、オウム真理教事件は、元教祖麻原彰晃が詐病を疑わせる態度で口をつぐみ、他の元信者も、裁判の過程で事件の本質に迫る言動はなかった。結果、だれが事件を指令し、どこで計画し実行したのかが一向に見えてこない。オウム真理教問題は、事件の真相のみならず、様々な分野で真相究明への課題が残った。事件を解決する手法でも問題が山積する。警察が、1989年の坂本弁護士一家殺害事件で、オウム真理教に対し捜査を徹底しなかった事が、1995年の地下鉄サリン事件へと向かわせる結果となったのは、極めて残念であった。

この事件は、オウム真理教のブルシャー（バッチ）が現場に落ちていたにも関わらず、警察の手落ち捜査とも相まって、5年という長期にわたり、遺体すら見つけ出しができなかつた。松本サリン事件に至っては、無実の人間を犯人に仕立てあげる「冤罪」まで引き起こした。

一連の事件での捜査を検証すると、警察機構の縛張り意識、刑事・公安に分かれる事による、捜査手法の相違など不合理な部分が一層明らかとなつた。オウム真理教事件の被害者は、「オウム真理教犯罪被害者救済法」で、充分とは言えない賠償金の支払いを受けたが、テロや犯罪に巻き込まれ、被害を受けた人へのケア・援助・賠償は、現状では充分とは言えず課題が残る。オウム真理教の生き残り、アレフ・ひかりの輪も、国内で32ヶ所の施設を中心に、約1400名の信者が現在も、多くの青少年・学生を標的に活動している。いかがわしい宗教団体の進出も後を絶たない。

裁判の終結は単に犯罪を裁いただけで、オウム真理教問題の解決にやっと一步を踏み出しただけの事だ。司法・立法・行政それぞれの分野で事にあたり、この問題での究明と解決が望まれる。住民協議会の活動内容・形態も、これからは一層の工夫が迫られる。「解散・解体」のみのスローガンからの発展がなければ、多くの住民の共感を得る事は困難になるだろう。

住民協議会活動報告

11月18日(金) 実行委員会

11月26日(土) 滋賀県湖南市平松地区抗議集会参加

11月29日(火) 協議会ニュース111号初校正

12月2日(金) 事務局会議

12月5日(月) 協議会ニュース111号再校正

12月13日(火) 協議会ニュース111号発行

協議会ホームページアドレス <http://www.kyogikai.jp>

この協議会ニュースは、皆様の募金により発行されています。